
9/23に開催した意見交換会には、４０名の皆さまに参加いただきました。

今回は、住まいづくりのキックオフ！として、“わがまち宮園”を一緒に考えるための
現在地の確認と意見交換の土台づくりをしました。

主催：廿日市市 建設部 住宅政策課 共催：宮園地区コミュニティ協議会

【お問合せ】廿日市市住宅政策課 電話 0829-30-918７

第２回 （11 月 10 日）広島市内の住宅団地の現地視察

第３回 （11 月 20 日）宮園団地を点検するフィールドワーク

第４回 （12 月頃） 住まいづくりの課題や不安を共有しよう

第５回 （ 1月頃） 住まいづくりのために取り組むことを整理しよう

次回以降の予定

～住み続けられる、次世代に選ばれる 宮園団地をみんなでつくる～

宮園団地を数字で見てみよう 団地の高齢化によって生じる課題に、何か手を打たなけれ

ば！

⇒５年後には高齢化がさらに進行する見込み

⇒高齢者の人口が、総人口の半数を超過する
可能性有り

☛ 昭和 61 年 9月の造成完了後、

一気に転入したことが特徴

☛ 30 年以上経過し、高齢化率は

40％を超過

コミュニティ活力低下／空き家増加／福祉サー
ビス不足／生活サービス低下／移動手段の困難
／防犯・防災機能低下／景観・生活環境悪化…

「地域の魅力低下→転入者の喪失」

の悪循環を生む恐れも！？

広島市の住宅団地「美鈴が丘団地」の取組みを学ぼう
昭和 53 年に入居開始 ⇒ ⇒ ⇒ 令和 5年現在（45 年経過） 4,162 世帯 人口 9,527 人 高齢化率約 43%

それぞれの立場でまちづくりを考え、協力して、地域のつながりを深めよう！
みんなが できるときに できることを、ちょっとずつ。 とりあえずやってみよう！

● まちづくり協議会に加えて包括支援センター、駐在所、小
中学校、高校、PTA、ケアセンター、保護士会、スーパーな
ど、様々な団体が参加する「コミュニティ会議」の横並びの
つながり・協力で「美鈴が丘をいい街にしよう」を共有。

● 8年前に導入した「りんりんタクシー」は、事業収入＋市
補助＋地元負担で運行。月・水・金＋美鈴楽市開催日に運行。
10人乗り車輛、フレスタ発着の団地内３コース、フリー乗
車。大人１回 200円（再乗車 100円）、小学生 1回 100円。
● スーパーフレスタとの災害協定、双葉タクシーとの連携
など民間企業とも協力。

〈ゲスト〉 美鈴が丘まちづくり協議会
美鈴が丘まちづくり協議会 会長 松本さん

事務局長 大本さん

美鈴が丘巡回乗合タクシー運営委員会

事務局長 木村さん

美鈴が丘地区社会福祉協議会 会長 宮本さん

スマートフォンから
書き込んだ 39の質問・感想をもとに、トークセッションを行いました！
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